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L’ÉDITO DE MAYA, LA RÉDAC'CHEF   
 
 

Chères lectrices, chers lecteurs, je vous souhaite la bienvenue dans ce nouveau 

numéro. 

J’espère que votre rentrée s’est bien passée, malgré quelques mesures strictes 

encore à respecter, mais qui sont, je le rappelle, pour la santé de tous.  

Ce premier trimestre a été marqué par différentes nouvelles, comme l’éruption du 

Cumbre Vieja aux Canaries, la mort de Jean-Paul Belmondo, le départ d’Angela 

Merkel ou l’Arc de Triomphe empaqueté. Pour en savoir plus, vous trouverez dans ce 

journal des articles, écrits par des membres de la nouvelle équipe de la Plume de 
Queneau. En effet, une nouvelle génération de journalistes vient remplacer les 

anciens, un vent de jeunesse souffle sur la rédaction ! 

Ce changement témoigne de l’importance accordée à l’actualité et à la liberté 

d’expression, même par les plus jeunes, ce pour quoi œuvre ce magazine. Ce sont des 

droits fondamentaux dans une république et ils devraient l’être dans toute société. 

Nous resterons donc à vos côtés pour vous informer et vous aider à mieux 

comprendre le monde qui nous entoure, à l’échelle du collège comme à celle de la 

planète !  

Je vous souhaite une bonne lecture ! 
 Info dernière minute : un nouveau club d’échecs vient d’être créé par des élèves du 

collège ! Il aura lieu tous les vendredis de 13h15 à 13h50 en P2. Inscriptions auprès de la 
vie scolaire. 

 

 
 

La nouvelle équipe du Club Journal : 
 

 
             
     
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 



 
 
 

  
 

Moins de goudron, plus de nature 
à l'école 

 

 

es cours Oasis sont des cours, dans des 

établissements scolaires, avec plus de 

plantations, de végétalisation. Elles sont 

pensées comme des îlots de fraîcheur, proposant 

un espace mieux partagé par tous et centrées sur 

le bien-être des enfants. Les cours rénovées 

proposent des espaces plus naturels, une 

meilleure gestion de l’eau de pluie et des points 

d'eau. Les aménagements sont plus amusants et 

on y trouve même des coins calmes.  

Les nouveaux usages proposés veulent 

répondre aux besoins de mouvement, 

d’exploration et de contact avec la nature, des 

enfants et des adolescents. 

 

Les bons côtés d’une cour Oasis dans un collège:   

- cela rafraichit la cour, surtout en fin d’année ou 

en tout début d’année scolaire 

- il y a plus de relief, plus de plantations 

- des scientifiques ont prouvé que la nature rend 

l’enfant plus calme, concentré et à l’écoute 

 

Nous sommes allés enquêter du côté du collège 

Pierre Alviset dans le 5
ème

 arrondissement,  et 

nous avons interrogé des élèves : dans 

l’ensemble ils aiment leur nouvelle cour, ils la 

trouvent plus vivante, la préfèrent à la 

précédente, mais, selon eux, les copeaux de bois 

sentent mauvais, ils glissent dessus et certains 

élèves les jettent sur leurs camarades pendant les 

récréations.  

 

Nous avons pu interviewer Jean-Charles 

Volkmann, Principal du collège Pierre 

Alviset : 
 

Qui a eu l’idée d’une cour Oasis dans votre 

collège et dans quel but ? 

C’était au début une idée du Rectorat et de la 

Mairie du 5
ème

. Le but c’est de lutter contre le 

réchauffement climatique. Il se trouve que nous 

avions déjà entrepris des actions dans le domaine 

de l’écologie, donc ça m’intéressait 

particulièrement. Par conséquent, ce n’est pas 

moi qui ai eu l’idée au départ ; on me l’a 

proposée et j’ai accepté. 

 

A quoi ressemble cette cour ? 

Il y a un certain nombre de choses différentes : il 

y a beaucoup de bois, des amphithéâtres, des 

bancs un peu partout. Il y a des zones de paillage 

avec des copeaux, des zones végétalisées, des 

pavés enherbés. 

 

Qui l’entretient ? 

Les agents balayent tous les sols non végétalisés, 

car les élèves courent, donc il y a des copeaux 

qui volent un peu partout. Ils remettent les 

copeaux là où il faut. 

 

Est-elle bien respectée par les élèves ? 

Au départ, pour les premières plantations, il n’y 

avait pas de barrière. Donc comme c’était tout 

petit, les élèves ont eu tendance à un peu 

piétiner. Mais ça a duré très peu de temps car on 

a installé très vite des barrières pour protéger. À 

part ça, tout est respecté. 

 

Préférez-vous l’ancienne cour ou celle-ci ? 

Celle-ci sans problème ; elle est bien mieux 

qu’avant et encore, je pense qu’on n’a pas une 

vision définitive car de nouvelles plantations ont 

été faites avec les élèves. Avec toutes ces 

plantations je pense qu’au printemps ça va être 

encore plus agréable. 

Merci à M. Volkmann d’avoir pris le temps de 

nous recevoir, et à Mme Audfraye, professeure-

documentaliste, qui a permis la rencontre et a 

pris les photos. 

 

Et nous alors ? 

Grande nouvelle : nous allons avoir une cour 

Oasis à Queneau !  

D’ici un ou deux ans… 

 

 Aurèle Heude, 6D  
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Quelques photos de la cour Oasis d’Alviset : 
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 Angela Merkel 
 

 

près seize ans au pouvoir, Angela 

Merkel quitte son poste de Chancelière 

fédérale d’Allemagne ! Un récapitulatif 

de son action s’impose. 

 

 

 
Angela Merkel (image clipart) 

 

 

Angela Kasner est née à Hambourg le 17 juillet 

1954. En 1977, elle épouse Ulrich Merkel (dont 

elle divorcera en 1982) et ils partent s’installer à 

Berlin-Est. En 1978, elle commence des études 

de physique. Elle travaille à l’institut de 

physique-chimie jusqu’en 1984 puis obtient son 

doctorat en 1986. Elle connaît ensuite une rapide 

ascension politique. 

Elle adhère au parti politique CDU (Christlich-

Demokratishe Union) en 1990. Elle devient 

ministre de la Jeunesse et de la Famille en 1991 

puis de l’Environnement en 1994. Le 30 

décembre 1998 elle se remarie avec le professeur 

de chimie Joachim Sauer. En 2004 elle est élue 

Chancelière : c’est la première femme 

Chancelière allemande !  

 

 

 

L’amitié franco-allemande naît d’une volonté 

commune de faire la paix 
L’amitié franco-allemande c’est toute une 

histoire ! Elle a commencé après la Seconde 

Guerre Mondiale, avec un premier pas décisif, le 

9 mai 1950, quand le chancelier allemand 

Adenauer, a accepté, en moins de 24h, le projet 

de constitution de la CECA (Communauté 

Européenne du Charbon et de l’Acier).  

Le 22 janvier 1963, la France et l’Allemagne ont 

signé le Contrat de l’Élysée. À partir de ce jour, 

les deux pays vont commencer à s’organiser 

ensemble (les présidents français et les 

chanceliers allemands se rencontrent dès que 

nécessaire) et à faire différents programmes dans 

tous les domaines (affaires étrangères, défense, 

éducation et jeunesse). Mme Merkel et M. 

Macron ont signé le contrat d’Aix-la-Chapelle le 

22 janvier 2019. Il complète le Contrat de 

l’Élysée. 

Mme Merkel a connu plusieurs présidents 

français : Jacques Chirac, Nicolas Sarkozy, 

François Hollande et Emmanuel Macron. 

 

Pourquoi Merkel est tant aimée des 

allemands ? 

Angela Merkel est très populaire car elle a un 

parti politique très stable, elle écoute l’opinion 

publique et gère vite les crises. Elle a toujours 

fait des discours impressionnants. Elle est très 

maternelle d’où son surnom « Mutti », elle a 

redonné confiance aux Allemands. 

Le magazine Forbes l’a classé comme femme la 

plus influente du monde 14 fois ! 

 

Les grandes actions d’Angela Merkel  

Angela Merkel a non seulement aidé son pays 

mais aussi énormément en Afghanistan car elle a 

envoyé des troupes là-bas. L’action des soldats 

occidentaux, sur le terrain, a permis de faire 

baisser de moitié la mortalité des enfants, 70% 

de la population Afghane a maintenant accès à 

l’eau et 90% à l’électricité.  
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Elle a également négocié le cessez le feu en 

Ukraine avec François Hollande ; en février 

2015, ils sont allés, ensemble, demander de 

cesser le feu à Vladimir Poutine. En effet, celui-

ci bombardait le pays pour « protéger la 

population locale » car l’Ukraine dénonçait le 

pouvoir en place. 

Elle a reconstitué le couple franco-allemand : le 

23 novembre 2005, après avoir été élue pour la 

première fois, Angela Merkel s’est rendue en 

France pour sa première rencontre diplomatique. 

Elle y a rencontré le Président Français de 

l’époque Jacques Chirac. Elle a fait un discours 

remarquable et Chirac a déclaré que « l’Europe 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

doit avoir une relation franco-allemande 

extrêmement solide ». 

Enfin, elle a ouvert ses frontières aux migrants : 

l’Allemagne a accueilli plus de trois millions de 

migrants depuis 2015, venant majoritairement de 

Syrie et d’Afghanistan. En parallèle, Mme 

Merkel a passé un contrat avec la Turquie pour 

restreindre l’arrivée des migrants en masse. 

 

Olaf Scholz sera normalement élu nouveau 

Chancelier avant Noël. En effet, son parti 

politique, le social-démocrate SPD, est arrivé en 

tête des élections législatives le dimanche 26 

septembre 2021, dépassant l’union CDU-CSU, le 

parti politique d’Angela Merkel. 

 

Solène Gruel, 6A 

 

 

 

  

Ça chauffe à Palma ! 
 

 

e volcan Cumbre Vieja est entré en 

éruption le 19 septembre dernier, sur l’île 

de Palma, dans l’archipel des Canaries, 

dépendance de l’Espagne. On ne sait pas 

combien de temps l’éruption durera encore. 

11 000 bâtiments ont déjà été détruits et 

engloutis par les coulées de lave ! Plus de 6 000 

personnes ont été évacuées, abandonnant leur 

maison. Certains chiens de l’île n’ont pas eu 

cette chance et ont été abandonnés sur Palma.  

Heureusement, des associations les nourrissent 

par drone. 

 

Les conséquences 

Les coulées de lave pourraient produire des 

tsunamis qui s’écraseraient sur les côtes 

atlantiques de l’Afrique. En effet, actuellement 

elles atteignent la mer en émettant des gaz qui, 

au contact de l’eau, peuvent monter et former un 

dôme à environ 30 km au-dessus de la mer. Les  

 

 

gaz sont extrêmement toxiques et dangereux 

pour les habitants et notamment pour ceux  qui 

ont des problèmes respiratoires. Par ailleurs, 

l’aéroport de Palma a reporté ou supprimé 

plusieurs vols d’avion. On craignait que le flanc 

Ouest du volcan puisse s’effondrer. Des 

scientifiques ont prouvé qu’il ne s’effondrerait 

qu’en cas d’un énorme tremblement de terre.  

 

Les éruptions 

Il y a environ 1500 volcans actifs terrestres et, en 

moyenne, 60 éruptions volcaniques ont lieu tous 

les ans. Les volcans sous marins sont les plus 

nombreux. Les éruptions durent en moyenne 15 

jours. 

Dans notre cas, l'éruption continue depuis 3 

mois. Et, à ce rythme-là, elle recouvrira bientôt 

toute l’île de Palma ! 
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Nous avons demandé à une spécialiste, Mme 

Hassen, professeure de SVT, de nous en dire 

plus sur les volcans.  
 

 
Collage de Maya 

 

Tout d’abord elle explique que les volcans se 

forment par la remontée et l’accumulation de 

magma au-dessus de la croûte terrestre, ou 

océanique dans le cas des volcans sous-marins. 

Le magma (masse épaisse) se forme en 

profondeur, à haute température et sous haute 

pression, par fusion partielle des roches de la 

croûte ou du manteau terrestre. Moins dense que 

les roches alentours, le magma remonte à la 

 

 

 

 

 

 

 

 

surface par la poussée d'Archimède et grâce aux 

gaz qu'il contient. En sortant du volcan, il prend 

le nom de lave et descend plus ou moins vite. Au 

bout d’un moment, il sèche, il consolide et 

agrandit donc le volcan. 

 

Les types de volcans 

Mme Hassen nous apprend qu’il existe deux 

grands types de volcans, les effusifs et les 

explosifs. Ces derniers sont les plus dangereux 

(comme le Vésuve), leurs éruptions sont 

spectaculaires et parfois imprévisibles. Les 

effusifs sont plus calmes mais produisent des 

coulées de lave abondantes, comme dans le cas 

du Cumbre Vieja de Palma. 

 

L’éruption du volcan de Palma a-t-elle pu être 

prévue ? 

C’est la question que se posent beaucoup de 

monde et, bien sûr, nous allons y répondre : 

Certains appareils technologiques permettent de 

capter les «  pulsations » du volcan, c’est-à-dire 

de détecter les montées de laves dans le cratère 

et pouvoir ainsi avertir la population. Le Cumbre 

Vieja avait été placé sous haute surveillance 

depuis une semaine en raison d’une intense 

activité sismique. C’est pour cela qu’il y a eu 0 

mort et 6 000 rescapés, et non l’inverse. 

 

                    Arthur Labrunie, 6A    

 
  

Adieu « Bébel » 
                          

e Cerveau, le Marginal, le Professionnel... 

Vous connaissez sûrement le point 

commun entre ces films ? Ce point 

commun c’est Jean-Paul Belmondo, qui a joué 

dans de nombreux longs métrages, pièces de 

théâtre et qui vient de nous quitter. Il était 

tellement populaire que, les Français et le 

Président, lui ont rendu un hommage filmé aux 

Invalides le 9 septembre 2021. Il a été enterré au 

cimetière du Père Lachaise, qui accueille les 

tombes de nombreuses autres personnalités 

connues. 

                                                                                                 

Jean-Paul Belmondo est un acteur français, né le 

9 avril 1933 à Neuilly-sur-Seine, et décédé le 6 

septembre 2021 à Paris. Il a d’abord été marié à 

Élodie Constantin, puis, après avoir divorcé, il 

s’est remarié avec Ursula Andress, rendue 

célèbre par son rôle dans James Bond contre 

contre Dr No.  Il était père de quatre enfants et 
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grand-père de six petits enfants. Son seul et 

unique fils, Paul Belmondo, est pilote de voitures 

de course. Il a eu par ailleurs trois filles, 

Florence, Stella Eva Angelina et Patricia, qui est 

morte de façon tragique lors de l’incendie de son 

appartement, à Paris, à l’âge de 40 ans. 

 

Durant sa longue carrière, Jean-Paul Belmondo a 

joué dans 80 films de genres différents : de 

nombreux films policiers ou d’action (Le 

professionnel, Peur sur la ville, Flic ou 

voyou…), des comédies (L’As des as, Le 

cerveau, Le guignolo...), mais aussi des drames 

ou des films d’aventure (Cartouche). 

La particularité de cet acteur est qu’il faisait lui 

même ses cascades. En voici une par exemple: 

dans Peur sur la ville, Jean-Paul Belmondo 

descend en rappel d’un hélicoptère en vol de la 

gendarmerie nationale, avec des hommes du 

GIGN (Groupe d’Intervention de la Gendarmerie 

Nationale). 400 m² de faux toits ont été montés, 

de sorte à avoir la vue sur Paris et non celle sur 

les filets de protection. L’acteur s’est quand 

même fracturé la main en s’accrochant à une 

gouttière ! 

 

D’où vint le surnom « Bébel » ? 

Nous pourrions tous penser que le 

surnom « Bébel » est le diminutif de Belmondo. 

En vérité, ce surnom lui a été donné par ses amis 

du Conservatoire national qui avaient remarqué 

que leur acolyte portait très souvent le même 

pull-over. Ils ont décidé de l’appeler Pépel, en  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

référence au clochard interprété par Jean-Gabin 

dans les Bas-Fonds. Puis, avec le temps, Pépel 

est devenu Bébel. 

 

La fin de sa carrière 

A l’âge de 68 ans, le 8 août 2001, Jean-Paul 

Belmondo est victime d’un AVC, en Corse. Cet 

accident lui laissera des séquelles importantes 

qui l’empêcheront de continuer de faire l’acteur. 

Cependant, en mars 2008, il tourne une dernière 

fois dans Un homme et son chien, le tout dernier 

film de sa carrière… 

 

Citations  

« On l’aimait parce qu’il nous ressemblait, 

c’était l’acteur de tous les français. » déclare 

Emmanuel Macron lors de l’hommage à Jean-

Paul Belmondo le 9 septembre 2021. 

Belmondo a laissé des phrases mémorables telles 

que : 

- « Je n’ai pas le sens de la mise en scène. J’ai 

seulement le don de la comédie et ça m’a suffi. » 

- « Mon père et ma mère étaient le meilleur 

public que j’ai eu. »                                                                                                                                               

- « Je suis un acteur sans prix. » Une exception : 

en 2017, il reçoit un César d’honneur en 

hommage à sa carrière, applaudi par tout le 

cinéma français. 

- « Prendre des années n’est pas très grave, car 

chaque âge a ses plaisirs et ses bonheurs. » 

- « Je n’aurais jamais imaginé devenir une 

vedette. » 

Apolline Veron, 6A
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Le QR code : hiéroglyphe ou technologie avancée ? 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

estaurant, cinéma, théâtre, … Ils ont 

rouvert il y a quelques mois. Mais grâce 

à qui ? Le pass sanitaire, bien 

évidemment ! Mais qui dit pass sanitaire dit QR 

code. D’où vient ce mystérieux individu ? Est-il 

tout nouveau ou bien vient-il du passé ? Place à 

l’histoire du QR code ! 

 

Tout d’abord, le nom. Eh oui, QR code n’est pas 

son vrai nom. Sa véritable identité est « Quick 

Response code », qui signifie réponse rapide en 

anglais. Son intelligent créateur est Masahiro 

Hara, un ingénieur japonais. Il est créé dans 

l’usine Denso-Wave en 1994 et suit l’itinéraire 

des pièces détachées Toyota. Il est rendu public 

en 1999 sous licence libre. Avec l’arrivée des 

téléphones portables, il prend une véritable 

ampleur et devient le code bidimensionnel le 

plus connu au monde en 2000. 

 

Comment utiliser ce petit joujou de la 

technologie ? 
Le QR code s’utilise avec une application à 

télécharger (ex : Quickmark), la plupart du temps 

gratuite. Sur mobile, on la scanne et on accède 

directement au site, à l’application, au contact… 

Son avantage est la facilité d’utilisation ; un 

smartphone, une photo et c’est bon ! Il y a 

différentes versions du QR code. Par exemple, la 

première est en 21x21 avec 10 à 25 caractères. 

La quatrième est en 33x33 avec 67 à 114 

caractères. Les plus grandes versions sont les 

versions 10 et 40. La version 10 est en 57x57 

avec 173 à 395 caractères et la version 40 est en 

177x177 avec 1852 à 4296 caractères. 

 

Se faire piquer son QR code, c’est possible ? 
Se présenter devant un hôpital quand on a 19 ans 

et montrer le pass sanitaire d’Emmanuel Macron 

pour rentrer, ça marche ? Il vaut mieux être un 

grand criminel pour essayer cette nouvelle 

activité plutôt à la mode mais punie par la loi. Le 

mardi 10 octobre, à Marseille, un jeune homme 

de 19 ans s’est présenté devant l’hôpital Sainte-

Marguerite et a montré  le pass sanitaire 

d’Emmanuel Macron. Les agents de sécurité, 

remarquant l’anomalie, l’ont laissé entrer mais 

ont immédiatement appelé la police. Le jeune  
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Laisse délirer ton imagination sur le monde du QR code ! Dessin de Konstantin 



 

 

 

 

 

 

 

homme a été placé en garde à vue. Il a dit qu’il 

devait participer à un groupe de travail, et, 

n’ayant pas de pass sanitaire, il avait pris celui 

du chef de l’État qui fuitait depuis le 20 

septembre sur les réseaux sociaux. D’ailleurs, le 

Président de la République n’est pas le seul à 

avoir des problèmes liés à son QR code. Le 

Premier ministre, Jean Castex, s’est lui aussi fait 

pirater son pass à cause d’une fuite dans un 

journal où un article contenait une photo de son 

QR code.  

 

Et vous, vous vous faites souvent piquer votre 

QR code ? Personnellement non, mais mieux 

vaut être vigilant ! 

En tout cas, merci monsieur pass sanitaire et 

merci monsieur QR code. Grâce à vous, les 

cinémas ont rouvert ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Défi pour les curieux : Scannez ce QR code si 

vous l’osez ! Mais attention à ce que vous allez 

trouver…  

 
 

Deuxième défi pour les curieux (et pour les 

pas curieux) : https://qrzilla.mobi/fr/qr-code-

generator  

A partir de ce lien, créez votre propre QR code et 

vérifiez s’il fonctionne. Bonne chance !  

 

Blanche Riffier, 5A 

 

 

Le dilemme animal 

ienvenue dans le nouveau show du  

dilemme animal ! Ceci est un concours 

où les animaux s’affrontent, par deux, 

pour avoir la première place de l’intelligence. 

Mais il n’y a pas d’épreuve, que des faits 

scientifiques. 

 

Fourmi Vs Abeille 

 La guerre entre « petits 

humains » 
 

Nous commençons avec notre champion à six 

pattes, « The gardener » est son surnom. C’est 

Mme…Fourmi ! 

 Je me présente en tant que la plus intelligente 

car j’ai plein de qualités mentales. Dont notre 

point fort, l’élevage et l’agriculture ! Eh oui 

petits humains, vous n’êtes pas seuls ! 

A la place de la vache et des patates nous, on a le 

puceron et les champignons. Vous connaissez le 

miel des sapins et autres conifères ? La majeure 

partie de ce miel vient de nos élevages de 

pucerons. Ils broutent des feuilles et nous, quand 

nous tapotons leur abdomen, ils sécrètent notre 

met préféré, le miellat. Saveur sucrée et 

onctueuse avec une couleur jaune et transparente 

comme de l’or. Oui, les abeilles ne sont pas les 

seules à vous fournir du miel !  

Et question champi, on est les maîtresses ! On 

arrive à faire moisir des morceaux de feuilles 

afin de créer des champignons. Puis, on fait le tri 

parmi eux. On tue les mauvais quand ils sont 

jeunes, on « encourage » les bonnes muqueuses  
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en les recouvrant de feuilles et on donne plus 

d’humidité dans la salle pour que ça pousse. On 

attend environ un mois et, quand la salle est 

remplie de ce champi, on se régale. Ah, et aussi : 

une fourmi sait évaluer la distance d’un trajet 

sans avoir de GPS et trouver le meilleur chemin 

même quand elle ne l’a jamais emprunté ! Bon, il 

y a quand même une contrainte ; il faut qu’il y 

ait au moins une personne de la colonie qui a 

déjà utilisée ce chemin ! C’est parce qu’on a des 

phéromones (des odeurs) qui nous aident à 

communiquer.  

 

Maintenant, la concurrente de The gardener ! 

Encore six pattes mais avec un dard. Bzzz 

bzzz pour les intimes. Voici… Mme l’Abeille ! 

 

 Je vais vous dire ; quand j’ai entendu 

Mademois « aile » dire qu’elle suivait une route 

grâce aux odeurs, j’ai pensé à une chose apprise 

à l’école. C’était que nos ancêtres abeilles 

préhistoriques utilisaient aussi cette façon de 

communiquer. Mais nous, on a ensuite évolué ! 

On sait reconnaître les indices d’un paysage pour 

savoir où nous devons aller, alors que les 

fourmis, non ! Nous, on se passe de l’agriculture 

car on est assez fortes toutes seules et on se 

procure de la nourriture sans avoir l’aide de 

pucerons ou de champignons. Et on sait 

communiquer aussi visuellement. Grâce à des 

« danses ». Disons une aile à droite = miel, deux 

pattes en haut = lampadaire et les antennes qui  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

bougent = à côté.  Alors, si on a une aile à droite, 

les antennes qui bougent et deux pattes en haut, 

cela signifie : il y a du miel à côté du lampadaire 

(c’est faux comme exemple mais on ne va pas 

vous dévoiler le secret de notre dialecte). Voilà, 

c’est tout pour prouver ma supériorité par 

rapport à la fourmi, pas besoin de plus car sinon 

elle se sentira trop nulle ! 

 

 Alors, qui est la gagnante ? C’est la fourmi ! 

Elle est unique en son genre avec l’agriculture et 

l’élevage. Pourquoi courir après la nourriture 

quand on peut la créer soi même ? C’est la 

devise de la fourmi.  

 

 

Chimpanzé vs Corbeau 

 Les outils 
 

On sait que les singes font hou hou hou ! On 

espère que pour lui on va faire Waouh. 

Voici… M. Chimpanzé ! 

 

 Bonjour, je suis l’as des outils ! J’ai 

l’habitude de manger avec des baguettes mais 

pas comme dans les restaurants asiatiques. J’ai 

l’habitude de creuser dans les termitières grâce à 

des brindilles. Par exemple, dans les endroits les 

plus peuplés de la termitière, j’utilise des 

brindilles avec des petites branches dessus. Si 

elle est constituée d’une terre dure, j’en utilise 

des plus pointues. 
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On accueille notre autre invité qui "croa" être 

le meilleur. Bonjour à… M. Corbeau ! 

 

 Moi aussi j’utilise des brindilles pour prendre 

des larves au fond des arbres. C’est pratique 

comme technique, je l’avoue, et j’ai même été 

étonné de savoir que le chimpanzé les utilise 

aussi et même en mieux. Certes, c’est bien, mais 

je sais faire mieux, écoutez bien : quand moi et 

mes confrères corvidés trouvons une noix trop 

dure, on a l’habitude de la poser sur une route, de 

laisser les voitures l’écraser puis d’attendre le 

feu rouge pour récupérer la friandise. 

 

 Alors, qui gagne entre le maître des brindilles 

et le cousin du pigeon qui ne se laisse pas 

pigeonner ? C’est le maître des brindilles car, en 

ayant l’habitude de chercher des brindilles 

spéciales pour chacune de ses chasses aux 

termites, c’est le cousin de l’homme, on ne peut 

pas le renier. 

 

Dauphin vs Rat 

 Le sentimental et le groupe 

avant tout 

 
Image clipart 

 

Voici le seigneur des eaux, le prince du 

sentiment j’ai nommé… M. Dauphin ! 

 

 Je m’appelle Cédric le dauphin. Oui j’ai un 

nom contrairement aux autres animaux. Nous les 

dauphins on se donne des noms grâce à des sons 

que l’on prononce. On a aussi un accent en 

fonction de l’endroit où l’on vit. Quand on 

trouve une proie, on ne la mange pas tout seul 

mais on la partage très souvent avec nos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

congénères même si l’on n’y gagne rien. Il n’y a 

pas longtemps, mon ami Léonard est mort (il ne 

regardait pas devant lui le pauvre) alors je suis 

rentré dans une phase de dépression. Je 

m’isolais, je mangeais peu. Quand je me suis 

rendu compte que j’étais dépressif, je suis allé 

me droguer avec un poisson globe. Vous allez 

me dire que cela montre de l’idiotie, mais non ! 

Cela prouve une conscience de soi.  

 

 
Image clipart 

 

On a souvent peur de lui mais on devrait 

plutôt l’honorer. Voici… M. Rat ! 

 

 Bonjour, je suis le rat. Vous me connaissez 

tous comme sale, moche, horrible, méchant et 

bête. Vous faites erreur ! Je suis altruiste et 

intelligent. Si on me met moi et mon ami en 

captivité dans une ridicule cage à côté de 

friandises, je pense plus à mon ami qu’à mes 

friandises. La preuve ; quand on me libère, au 

lieu de me précipiter sur les friandises, je me 

hâte de libérer mon copain. Je suis aussi capable 

de sauver un autre rat de la noyade ou de lui 

montrer la sortie dans un labyrinthe difficile.  

 

 Qui est le gagnant ??? Le dauphin ! Il est, 

quand même, bien plus humain ! 

 

Voilà la fin du SHOW ! 

 

 

Konstantin Delaunay-Axiotis, 5A
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Les Lego 
 

 
Vitrine de la boutique Lego aux Halles. Photo Mme Quinson 

 
 

es Lego sont de petites briques 

constituées de formes et de couleurs qui 

s’assemblent et créent une construction. 

En fonction de la difficulté des constructions, 

l’âge adapté est inscrit sur les boîtes. 

 

 
Ford Mustang. Photo d’Emmy 

 

Le créateur de Lego est Ole Kirk Christiansen. Il 

est né le 7 avril 1891 à Filskov au Danemark et il 

est mort le 11 mars 1958 à Billund. Il était maître 

charpentier et fabricant de jouets. Il a d’abord 

commencé à fabriquer des jouets en bois puis 

s’est rendu compte que le bois n’était pas de 

bonne qualité. Il a donc fini par travailler avec le 

plastique. Après de nombreux tests de formes et 

de couleurs il a fini par inventer ces briques. 

D’où vient le nom Lego? 

Ce n’est qu’à partir de 1934 qu’ils portent le 

nom de Lego, une abréviation des mots danois 

leg godt qui signifie bien jouer. Heureux coup du 

destin, le mot Lego se trouve également être un 

mot latin qui veut dire j’assemble, principe de 

base des jeux de construction Lego.  

 

Des constructions extraordinaires 

  

 
Cours de potion dans Harry Potter, photo d’Emmy 

 

Il existe de nombreux thèmes Lego: Harry 

Potter, Friends, Creator... Lego Star Wars fut la 

première licence de l’entreprise et, depuis 1999, 

des thèmes Lego Star Wars sont régulièrement  
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créés. De nombreux passionnés construisent des 

Lego légendaires. Certains ont déjà construit une 

voiture taille réelle, un stade de foot (l’Alliance 

Arena situé en Allemagne), une tour de plus de 

35 mètres de haut. Cela a pris des jours de travail 

et des millions de pièces.  

Lego Master est une émission de télévision 

française, elle est diffusée en France depuis le 23 

décembre 2020 sur M6. En Belgique elle est 

diffusée sur RTL TVI. C’est une émission ou 

plusieurs équipes doivent construire des œuvres 

incroyables en Lego, en fonction d’un thème 

donné.  

 

Lego la marque 

Lego ce n’est pas que des jouets c’est aussi de 

nombreux produits dérivés comme des salières, 

des cartes du monde, des livres, des tasses 

personnalisées, des stylos, des carnets… 

 

 

 
Papeterie Lego. Photo Mme Quinson 

 

 

Egalement des films d’animation comme : Lego 

Batman le film, La grande aventure Lego, Lego 

Ninja go le film… Lego est aussi le plus gros 

producteur de pneus au monde. L’entreprise 

construit plus de 318 millions de pneus par an ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Des records 

Chaque seconde un peu moins de 1000 briques 

Lego sont fabriqués, ce qui correspond à 31 

milliards de Lego vendus dans le monde chaque 

année. Plus de 400 millions d'enfants et d'adultes 

jouent chaque année avec ces briques. Les 

produits Lego sont disponibles dans 130 pays.  

 

 
Magicobus d’Harry Potter. Photo d’Emmy 

 

 

La plus grande collection de boîtes Lego: 

l’Australien Franck Smoes et sa famille 

possèdent 3837 boîtes. La collection compte au 

moins 1,2 millions de briques et éléments 

individuels et plus de 8000 personnages !  

Grâce à la franchise Star Wars, il y a quelques 

années, l’entreprise a réussi à recréer, en taille 

réelle, une réplique exacte du vaisseau de Luke 

Skywalker dans les premiers films de la saga 

cinématographique. Le chasseur X-Wing a 

nécessité 17336 heures de travail. Il était 

composé de 5,3 millions de briques et a été 

exposé à New-York. 

Si vous êtes comme moi, fan de Lego je vous 

invite à aller sur le site officiel : 

https://www.lego.com/fr-fr 

 

Emmy Panguel, 6C
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Daniel Craig en 007 c’est fini 
 
 

 

e film Mourir peut attendre, le dernier 

James Bond, devait sortir le 3 avril 2020, 

puis le 12 novembre 2020, puis le 2 avril 

2021 et enfin le 6 octobre 2021, reporté sans 

cesse par le Covid. 

Le personnage de James Bond est né sous la 

plume de Ian Fleming en 1953 avec le premier 

roman intitulé Casino Royale. Il y a eu treize 

romans en tout. Beaucoup d’entre eux ont été 

adaptés au cinéma. Comme Casino Royale 

(2006), L’espion qui m’aimait (1962), ou encore 

L’homme au pistolet d’or (1965). 

 

 
Dessin de Samuel 

 

Mourir peut attendre  

L'histoire : James Bond a quitté les services 

secrets et coule des jours heureux en Jamaïque. 

Mais sa tranquillité est de courte durée car son 

vieil ami, Felix Leiter de la CIA, débarque pour 

solliciter son aide : il s'agit de sauver un 

scientifique qui vient d'être kidnappé. Mais la 

mission se révèle bien plus dangereuse que prévu 

et Bond se retrouve aux trousses d'un mystérieux 

ennemi détenant de redoutables armes 

technologiques… 

 

Il s'agit du dernier Bond de Daniel Craig, après 

quatre films : Casino Royale, Quantum of solace, 

Skyfall, Spectre. Il aura fait tous les records avec 

ces longs métrages : 

-  film le plus long, 2h43 (Mourir peut attendre) 

en battant la durée de Spectre (2h28)  

-  le plus gros budget, 250 000 000 de dollars 

(Mourir peut attendre). Soit la fortune de Zlatan 

Ibrahimović ou de Léonardo DiCaprio ! 

-  le plus gros succès, 1 234 580 924,8 de dollars 

(Skyfall) 
Lors du tournage, Daniel Craig a réalisé toutes 

les cascades et s'est même blessé à la cheville. 

Dans le Première d'octobre 2021, il a déclaré sur 

la fin de son rôle de James Bond : 

"Non, ce n’est pas de la mélancolie, plutôt une 

forme de tristesse et énormément d’émotions 

mêlées. Ce sont quinze ans de ma vie ! Mais je 

suis ravi qu’on ait fait ce dernier film, parce qu’il 

permet de régler tout ce qui restait en suspens. Je 

crois que c’est la bonne façon de prendre congé." 

  

Les autres acteurs principaux sont : Léa Seydoux 

(Madeleine Swann), Rami Malek (Safin) et 

Lashana Lynch (Nomi alias 007). 

Le réalisateur est Cary Joji Fukunaga, le 

scénariste John Logan. Billie Eilish chante le 

générique, « No Time To Die ». 

 

Mon avis  

J’ai adoré le film car il y a beaucoup d’action, 

des cascades impressionnantes, notamment les 

scènes en Italie. Je trouve que les acteurs jouent 

bien, surtout Léa Seydoux et Lashana Lynch. Il y 

avait juste des passages un peu longs dans les 

trente dernières minutes qui se déroulent sur 

l’île. La fin est très émouvante et m'a rendu 

triste. J’ai bien aimé l’histoire dans l’ensemble, 

sauf le tout début, le pré générique, que je n’ai  
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pas entièrement compris. Il y a des gadgets 

impressionnants comme la montre de James 

Bond qui électrocute ses adversaires. Je suis 

déçu que ce soit le dernier James Bond avec 

Daniel Craig car, pour moi, il correspond mieux 

au rôle que Roger Moore ou George Lazenby par 

exemple. 

 

 

 

 

 

 

On ne sait toujours pas quel acteur sera le 

prochain James Bond. La productrice affirme 

seulement qu'il devra être anglais, ou du 

Commonwealth, et qu'il sera un homme. 

 

Samuel Dessaix, 5B 

 

L’Arc de Triomphe empaqueté  
 

 
Photo Mme Quinson 

 

 

n septembre 2021, un immense projet a 

vu le jour : L’Arc de Triomphe, Wrapped 

(l’Arc de Triomphe, emballé). C’est une 

œuvre d’art réalisée à titre posthume, imaginée 

par Christo et Jeanne-Claude, un couple 

d’artistes contemporains. 
Ce duo, connu depuis de longues années, a une 

démarche artistique bien particulière : il travaille 

avec de grandes toiles, des câbles et du métal 

afin de créer d’imposantes structures qui peuvent 

recouvrir des bâtiments célèbres. On en devine 

alors la forme tout en redécouvrant les 

dimensions grâce au tissu. Ce concept a donc été 

appliqué sur l’Arc de Triomphe, attirant ainsi des 

milliers de visiteurs ! Il a également suscité 

l’étonnement de certains, l’incompréhension 

d’autres et de vives réactions sur les réseaux 

sociaux.  
 

Quelques chiffres : 

15 jours, c’est la durée pendant laquelle l’œuvre 

était exposée. 
25 000 m² de tissu ont été utilisés ; ils seront 

bientôt recyclés par un collectif qui cherche 

actuellement des idées pour la valorisation de ce 

tissu. 
3 000 mètres de corde étaient nécessaires, 

employant ainsi 95 cordistes. 

E 
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6 millions de personnes sont allées voir l’Arc de 

Triomphe empaqueté. 

14 millions d’euros, c’est le prix de l’opération, 

entièrement financée par l’entreprise des deux 

artistes.  
 

Auparavant, Jeanne-Claude et Christo avaient 

réalisé de nombreuses autres installations. Ils 

avaient par exemple entouré des îles, à Miami, 

avec du polypropène rose (l’œuvre s’appelle 

Surrounded Islands), ou placé un énorme rideau 

entre deux massifs montagneux (projet du nom 

de Valley Curtain). Ils avaient déjà travaillé à 

Paris en empaquetant le Pont Neuf en 1985.  

 
 

 
Morceau de tissu de l’Arc de Triomphe (bleu vaporisé avec de 

l’aluminium) donné par les organisateurs. Photo de Milena 

 

 

Les réactions  

Comme on pouvait s’y attendre, cette installation 

n’a pas fait l’unanimité. La réalisation du rêve de 

Christo (c’était un projet de longue date qui sera 

finalisé après sa mort) a été vivement critiquée, 

notamment sur les réseaux sociaux. Certains 

internautes l’ont, par exemple, qualifiée de "sac 

poubelle", se sont plaint de l’emprunt de l’espace  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

public ou ont trouvé qu’une telle somme devrait 

être dédiée à d’autres causes ; une petite 

confusion s’est dressée chez quelques personnes, 

qui croyaient que l’empaquetage était financé par 

l’état, or le couple a tout payé de sa poche. Des 

propos de Christo, dans le cadre d’un 

documentaire, peuvent alors répondre à quelques 

questions. Il parlait alors de l’empaquetage du 

Reichstag, en Allemagne :  
"Le projet ne peut ni être vendu, ni contrôlé, ni 

commercialisé. C’est l’élément essentiel, la 

qualité essentielle de l’œuvre, à savoir la liberté. 

L’œuvre doit être éphémère car la liberté est 

incompatible avec la possession, qui va de pair 

avec la permanence. C’est pour ça qu’on finance 

nous-mêmes nos projets. Même le financement 

est un choix esthétique. Tout est question 

d’esthétique, du début à la fin." 

 

Mais, une question demeure : pourquoi ? Il 

répond lui-même que venant d’un pays 

communiste, il ne fait quelque chose que parce 

qu’il a envie de le faire.  

Une critique d’art, interviewée par la radio 

France Culture, ajoute que l’empaquetage est 

pour lui (entre autres) une manière de voir le 

quotidien autrement, de créer un temps 

suspendu.  

Elle précise également que le terme 

"d’empaquetage" n’est pas choisi au hasard. En 

effet, celui-ci inclut une notion de voyage et de 

déplacement, de quelque chose de fugitif ou 

nomade. 

Comme à chaque fois, Christo et Jeanne Claude 

considèrent toute interprétation de leurs projets 

comme légitime, cela fait partie du jeu. Qu’en 

pensez-vous ? 

 

 

Pour plus d’informations, vous trouverez un très 

bon documentaire sur Arte, intitulé L’art de 

cacher, l’art de dévoiler. 

 

Maya Palazon- Senget, 4A
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Dans le prochain numéro : du 

miam miam, de l'humanitaire, 

des lieux d'aisance, de 

lecture, Joséphine Baker… 


